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! ! ! !本报讯 （记者 叶薇）货运出
租车价格、固定本地电话费、住宅小
区物业服务收费、崇明三岛车辆渡价
格等商品和服务价格将放开。上海市
发改委昨晚公布新修订《定价目录》，
!!个政府定价项目取消，改由市场自
主定价。这是全国各省市中第一个修
订出台的地方定价目录。
本市现行《定价目录》于"##"年

发布，纳入政府定价管理的项目共
计$%&个，本次修订取消定价项目!!

个，保留定价项目!'个，缩减幅度达
到!$(。同时，对于直接面向基层、

由区县政府管理更方便、更有效的
政府定价项目，一律下放给区县政
府管理。如区域性出租车、辖区内单
位生活垃圾处理、辖区内纳入保基
本范畴的养老机构基本服务等。

物业服务项目放开
本次修订《定价目录》，最大限

度地缩小了政府定价范围，主要包
括四个方面。
一是放开重要专业服务领域$)

个政府定价项目，如建设工程招标
代理费、工程造价服务收费、房地产

经纪服务收费、房地产价格评估服
务收费、房屋征收补偿评估鉴定收
费、房屋拆迁委托服务收费等；

二是放开重要商品领域$*个政
府定价项目，如本市生产或销售的一
次性医疗器械和植入型医用材料价、
生鲜牛奶收购价、食盐零售价等；
三是放开公用事业领域$'个政

府定价项目，如崇明三岛车辆渡价
格、货运出租汽车价格、固定本地电
话费等电信基础资费等；

四是放开公共服务领域+个政
府定价项目，如民办高等学历教育

收费、民办中专教育的学费和住宿
费、住宅小区物业服务收费等。

养老服务项目保留
修订后的《定价目录》分为重要

公用事业、基本公共服务、重要专业
服务三大类别。其中，重要公用事业
主要保留了电、燃气、供排水、交通运
输中具有垄断性质的"$个项目；基本
公共服务主要保留了教育、医疗服
务、养老服务、殡葬服务、住房、文化、
环境保护、公共设施等""个保基本项
目；重要专业服务类主要保留了道路

车辆救援、犬只狂犬病免疫等市场竞
争不充分或服务双方达不到平等、公
开条件的$%个项目。

政府不会!一放了之"

价格放开会不会造成涨价？市
发改委有关负责人解释说，本次修
订主要是为了理顺政府和市场的关
系，充分赋予各类市场主体的定价
自主权，坚持能取消的坚决取消、能
下放的坚决下放。政府也不是“一放
了之”，而是从直接制定价格水平转
到价格公共服务和事中事后监管上
来，如督促企业明码标价、查处价格
欺诈和价格垄断行为等。主管部门
将全面清理没有法律法规依据的行
政审批前置服务项目，不得通过设
置检验、鉴定、评估等强制性条件限
制市场竞争；着力清理下属事业单
位、社会团体经营服务性收费。

上海!"#个政府定价项目取消$$个
货运出租车价格!固定本地电话费!小区物业服务费等都将放开

! ! ! !本报讯“大家既了解市民和企
业的真实诉求，也能清楚地看到政府
工作存在的不足，希望发言直截了当
不兜圈子。”市委副书记、市长杨雄近
日主持召开座谈会，首次邀请来自本
市政务热线和区县行政服务中心的
负责人，对即将提交市十四届人大三
次会议审议的《政府工作报告》（征求
意见稿）提意见和建议。
座谈会上，$"',!市民服务热线

管理办公室主任邓友中，$"'$+市城
建热线服务中心主任赵宁宏，$"'''
市人力资源和社会保障咨询服务中
心主任周骥，+*"$"$物业服务热线、
市物业管理事务中心主任马浩元，
黄浦区行政服务中心主任庄卫勤，
$"'$!消费者维权热线、市工商局申
（投）诉举报中心主任李菁，嘉定区
行政服务中心副主任杜文明，$"%市

医疗急救中心主任朱勤忠，市公安
局$$%指挥中心主任俞志豪，金山区
行政服务中心主任张伟先后发言，
杨雄等市领导边听边记，不时插话
询问，现场交流气氛热烈。
杨雄说，发现问题只是第一步，

加强后台建设、提高解决问题的能
力更为关键。要坚持眼睛向下，坚持
问题导向，统筹协调各方力量，进一
步完善工作机制，建立健全“发现-

督查-解决-反馈”的工作闭环，更
好地为群众排忧解难。政务热线长
期积累的大数据是笔“财富”，要加
强分析研究，透过数据找准政府工
作中的问题所在。要把数据应用纳
入政府工作链条，与业绩考核紧密
结合，形成工作正反馈、正激励，不
断推动各类问题的解决，不断提升
政府工作效能。

眼睛向下发现问题
提升政府工作效能

杨雄邀政务热线和区县行政服务中心负责人座谈
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慈善义拍

终结养老!双轨制"#钱从哪来$

人社部上午介绍养老保险制度改革有关情况

! ! ! !本报北京今日上午电（驻京记
者 于明山）中国养老“双轨制”正
式终结，并轨的钱从哪里来？机关事
业单位人员的养老待遇是否下降？
工资水平是否会上涨？企事业职工
“待遇差”是否会缩小？今天上午.%

时，人力资源社会保障部副部长胡
晓义在国务院新闻办新闻发布厅介
绍机关事业单位养老保险制度改革
有关情况，回应各界关注问题。
胡晓义首先对机关事业单位养

老保险制度改革的主要+项政策做
了解释，包括：交费比例、基本养老
金待遇确定、改革前后待遇衔接政
策、基本养老金待遇调整机制、养老
保险关系转移接续、职业年金等。
针对由于没有基金积累，会不

会出现机关事业单位养老保险基金
“吃”企业养老保险基金情况的问
题，胡晓义明确回答说不会。“企业
养老保险制度改革时间较长，到去

年底已覆盖'/,亿人左右。现在总的
基金积累已达'万多亿，这为我们应
对老龄化高峰期的挑战，准备了更
好的物质条件。国务院决定机关事
业单位从"%.,年.%月.日起实施改
革，这是一个新举措，过去确实没有
基金积累。”国务院《决定》第六条中
明确规定：“机关事业单位基本养老
保险基金单独建账，与企业职工养
老保险基金分别管理使用”。机关事
业单位养老保险制度改革之后，基
金单独统筹，不和企业的养老保险
基金混用。之所以这样规定，一方面
是考虑到机关事业单位养老保险缴
费、工资的供款渠道是明确的，主要
是财政资金的供给，所以各级财政
还是要负重要的责任。另一方面，是
考虑到机关事业单位的扶养比也就
是在职职工和退休人员的比例比企
业高，现在企业的参保人员和退休
人员的比例关系大致是'：.，而事业
单位就高得多，大概是"/!：.，机关
大概是"：.。考虑到抚养比不平衡，
还是要坚持以财政供款为主。所以

落实国务院《决定》关于“单独建账，
基金分别管理使用”，就不会出现机
关事业单位养老保险制度改革之后
“吃”企业结存基金的情况。

养老金并轨后财政短期内将承
受巨大变化，这么多钱将怎么筹措？
公务员养老保险并入社保之后，养
老基金盘子越来越大，保值增值投
资运营有什么新举措？
胡晓义表示，机关事业单位现

在在职职工'%%%多万人，退休人员
.!%%多万，改革资金需求量确实很
大。这个问题怎么解决？实际通过多
年改革已经摸索了可行的路径，就
是把集中的问题分散来处理，用时
间的推移来逐步解决这个问题。如
果要同时筹措.!%%多万人的养老保
险基金，还要筹措单位缴费、个人缴
费，都积累起来，显然这两块相加，
负担非常重。实际上，现在养老保险
的基本制度模式是现收现付，部分
积累，主要是代际赡养的模式，工作
的一代缴费来供养已经退休的一
代。所以实际上不完全是看上去那

样同时筹措两笔巨额资金，而是可
以做财务上的转化。当然，随着老龄
化程度的加剧，将来的负担会越来
越重，这需要做长期的制度安排。但
就现实财政能力而言，我们完全可
以安排好现在的在职职工缴费和退
休人员养老金发放。

关于养老保险基金的投资运
营，正是我们要长期谋划的一个政
策重点。我们要解决老龄化高峰期
的财务平衡问题，需要采取多种措
施，包括继续扩大制度覆盖面、多渠
道筹资、提高统筹层次，还有一个重
要选项就是要进行结存基金的投资
运营，实现保值增值，得到更多的收
益，使未来养老保险的财务基础更
加雄厚。
这个问题，已列入到大家所知

道的养老保险顶层设计的总体方案
中，而且是作为其中的一个重要问
题。对这个问题的研究已相当深入，
各方面的意见已经收集得相当广
泛。所以，这个问题有可能尽早提出
一个具体方案，供中央决策。

针对网传公务员加薪方案已
经出台，胡晓义表示：“我也注意
到这个信息，网上在讲国务院办
公厅发了文件。配合这次养老保
险制度改革，确实要完善工资制
度。国务院办公厅为此转发了三
个实施方案# 一是公务员基本工

资的调整$ 二是事业单位工作人

员基本工资的调整$ 三是机关事

业单位离退休人员待遇的调整%

这个文件已经发到各单位。我也
看到了网上的文件，但我没有进
行对照，无从评价网上传的是否
真实。但我想说的是，各单位应按
照国办印发的文件执行，不能以
网上传的文件为准。”

昨天下午，第二十一届“蓝天下的至爱”慈善活动之百联集团“点亮心愿”慈
善义拍活动，在世博源 '区 0.层活力之源举行。现场 '!件拍品以 .+!万元圆
满落槌，贫困白内障老人的受助者代表来到义拍现场，并带来自己康复后的作
品，讲述发生在这些老人身上的爱心故事。 本报记者 孙中钦 摄影报道

公务员等
工资调整文件
已发到各单位
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